
山口様 「NHK、受信料の全世帯義務化は誤報？」を読ませて貰いました。大略、小生も

同じ意見を持っています。歴史的経過から「今となっては放送に過大に与えられた」電波は

国民全体の利便のために再配分されるべきですし、同じく歴史的経過から「今日の状況から

すれば不合理・不公平が著しい」受信料制度とそれに伴うNHKのあり方には改革が必要で

す。一つ付け加えますと小生は他方で、「NHK や民放が持つ映像コンテンツ制作力は、国

民全体の資産として維持・発展させるに値する」と思っています。あまり良い比較ではあり

ませんが、今日のクラッシク音楽は、人民から搾取した富の上に成立したヨーロッパ王家に

よって育てられました。改革と維持を両立させる方策が求められるのではないでしょうか

（？）。 


